

Meeting: Conference of the State parties to the CRPD (Convention on the rRights of Persons with Disabilities)

Date: 12 September 2012

Duration: 0:07:27

Level: 1

Speaker: representative of Bolivia

Additional information: Manola Espejo (Ecuadorian journalist and nurse), Florence Nightingale (British social reformer and nurse)

---

Señor presidente,

Queridas y queridos amigos,

Todos,

La verdad es que es una alegría poder repartir con Ustedes, queridos hermanos.

Señor presidente,

Nos llena de entusiasmo lo que Usted ha manifestado el día de hoy, que 16 nuevos miembros se han sumado, se han adherido a la Convención. Vamos a trabajar todos juntos para que en un momento no lejano lo sean todos. No nos vamos a conformar con menos bajo ninguna circunstancia. Mi presencia aquí se debe porque fui gentilmente invitado y porque creo que es importante cuando se tiene un entusiasmo compartirlo entre aquellas personas que comparten a su vez los mismos entusiasmos que uno. Cuando uno atraviesa por un momento difícil en la vida es muy común que un familiar, un allegado, un amigo, le diga una frase que ya la empezamos a escuchar con bastante frecuencia: que todo tiene un propósito en la vida. Parecería y sonaría como a una profecía, ¿verdad? Y es verdad, todo tiene un propósito en la vida. Una sucesión de causas y efectos que no son sino el propósito que uno quiera darle a la vida de cada uno.

Estoy en una silla de ruedas desde hace aproximadamente unos 14 años. Y estar en una silla de ruedas no es únicamente una posición física. La verdad es que es un cambio de perspectiva. Cuando uno camina erguido, generalmente su mirada se dirige hacia arriba y hacia adelante. En una silla de ruedas, es como que la situación cambia y lo digo en un sentido figurado, uno suele regresar a ver abajo. Y más abajo aun allí encuentra realidades que suelen ser distintas a las que

percibimos en nuestra vida cotidiana. Allí uno encuentra realidades que parecen vibrar en una frecuencia distinta a la de las personas normales entre comillas, allí encuentra uno lo claustro cotidiano que se da todos los días en contra de seres que son excluidos de manera permanente del derecho que tenemos todos a integrarnos al desarrollo y a buscar la felicidad.

Cuando ganamos las elecciones, junto con el economista Rafael Correa Delgado, el presidente actual del Ecuador, esa misma noche hicimos un firme propósito de no cejar un solo momento en buscar las soluciones integrales de los problemas de los sectores más sensibles de la sociedad y de forma particular, yo me hice un juramento: que no iba a dejar un solo momento de trabajar hasta que la última persona con discapacidad sea atendida en la plenitud de sus derechos.

La verdad es que cuando comenzamos, el Gobierno, no imaginamos encontrar la realidad dantesca con la que nos encontramos. Seres humanos, allí en lo más recóndito de la selva ecuatoriana, en lo más escarpado del Ande, en lo más lejano de la región insular o de la costa ecuatoriana, que vivían en perreras, que vivían en gallineros, que vivían casi enterrados en huecos, a los cuales algún vecino caritativo entregaba comida una o dos veces a la semana en el mejor de los casos.

Inmediatamente iniciamos nuestro trabajo. No había tiempo que perder. Con la ayuda del siempre solidario hermano pueblo de Cuba, que nos proporcionó la *expertise* en primera instancia, un grupo de brigadistas que trabajaron denostadamente en beneficio de nuestro propósito, fuimos hasta el último rincón de La Patria en una misión que la denominamos “Manola Espejo”. Muy rápidamente: Manola Espejo es una precursora de la independencia del Ecuador, vivió allá, hacia mediados del Siglo Dieciocho, una mujer a la que se le quiso condenar al olvido y al ostracismo únicamente porque en esa época escribía versos eróticos preciosos. Manola Espejo no únicamente era una mujer libertaria, sino que fundamentalmente era una mujer solidaria. ¡Todos los días, todos los días, miren Ustedes esto! Cien años de que Florence Nightingale, el referente de las enfermeras del mundo, cien años antes de ella, frecuentemente, perdón, todos los días, iba a atender a 15 o 20 personas afectadas por las pestes tan comunes en estos tiempos, las asonadas y los duelos tan comunes en estos tiempos, y los terremotos también tan comunes en estos tiempos en el Ecuador, y los atendía con un cariño *insanable* (?). Le pusimos a la misión: “Manola Espejo”.

El esfuerzo de “Manola Espejo” no únicamente ha sido, y sus éxitos no solamente han sido un esfuerzo del Gobierno. Ha sido un esfuerzo de toda la ciudadanía, porque en estos propósitos si no participa la ciudadanía toda, los resultados suelen ser muy pobres. La ciudadanía toda. Los padres de personas con discapacidad, las personas con discapacidad, las instituciones públicas y privadas. Y en esto es importante recalcar, sin las fundaciones, sin las organizaciones no gubernamentales que trabajan entregando su esfuerzo, su cariño, su entusiasmo, su peso, su esperanza, en beneficio del propósito, es imposible salir adelante. Sin los medios de comunicación, sin el apoyo de los medios de comunicación, tampoco se puede salir adelante. En eso debo recalcar que los medios de comunicación en Ecuador han sido extremadamente

generosos con nuestro trabajo. Y por supuesto sin la acción gubernamental es imposible salir adelante. Sin el apoyo de los primeros personeros del estado es imposible salir adelante.

FOR TRAINING PURPOSES ONLY